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除了博大·摩登1930，锡
城多家综合体也在通过升级改
造寻求发展之路。在中南路和
贡湖大道交汇处的太湖半岛国
际广场近日也开启了重装升
级。目前商场已经更换了新的
运营公司，预计今年年底重新
对外营业。

此前，溪南公馆也完成了
钟楼广场的修整和拓展，广场
环境得到进一步改善，增加了
实际可利用面积。据商管中
心负责人介绍，该街区立足于
服务周边居民，按照发展规
划，项目前三年处于培育期，
现阶段正对业态进行一些调

整，一方面对现有空铺进行补
充，另一方面计划对部分铺位
进行调整，选择有一定知名度
的连锁品牌和有特色的品质
商户。据统计，清明三天假期
街区整体业绩较去年同期上
升200%。

相较于一些纯商业综合
体，在开源机床厂旧址保护性
开发改造而来的运河外滩显得
独树一帜。运河外滩在不断摸
索和发展中找到了自己的独特
定位。“要说发展瓶颈其实目前
也没有完全消除，因为它的选
址并没有这种类似于商圈的一
个地段支撑，自然流量等方面

就要低得多。”运河外滩相关负
责人认为，商业竞争力的挖掘
在于它的差异化。因此，面对
消费者日益增长的消费体验与
丰富度需求，运河外滩更注重
打造真正符合趋势的消费内
容。如利用旧厂房改造的一酌
酒吧，获台湾室内设计大奖；还
汇集了诸多设计师品牌、买手
店、跨界店、手作坊、潮流造型、
少儿T台、少儿美术馆等，极具
消费特色。而通过新老建筑的
交相辉映，让这片土地既保留
了城市的历史记忆，又实现了
商业、文化的融合发展。
(晚报记者 张颖、潘凡/文、摄）
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“主楼F座一片漆黑，楼上的很
多商铺人去楼空”“过年期间人就很
少了”“要关闭了吗？博大怎么
了？”……近日有市民在网络上发布
的一则“博大·摩登1930广场停业改
造”的消息，引起了大众的关注和议
论。到底是什么情况？近日，记者前
往一探究竟。

4月15日下午1时左右，
记者来到了博大·摩登1930广
场，从蠡湖大道的停车场入口
驶入地下停车场，停车场内的
照明、电梯设施正常。记者停
在了中间层，然后乘坐电梯到
达一楼。广场上有正常营业的
店铺，也有紧锁大门、内部空空
如也的店铺。总体来看，广场
内部空置的店铺很多，而沿街
的肯德基、麦当劳、欧尚、屈臣
氏等都是正常营业。在主楼F
座的门口，记者见到了停业告

示，称因对商业广场进行升级
改造，自 4 月 1 日起停止运
营。F座的门口已经放上了围
栏无法进入，透过玻璃往里看
确实都是空置的。

附近居民徐先生正带着孙
女在麦当劳门口吃冰淇淋，对
于重装改造一事他表示听说
过，“就怕改造之后消费太高，
如果价格亲民一点，有小朋友
的游乐设施，应该会常来玩”。
商场附近的无锡职业技术学院
学生小赵平时常来光顾博大广

场，“希望改造后，价
位能对学生友好一点，最
好多一些网红店，对学生的吸
引力会比较大”。记者发现大
多数市民提及最多的就是希望
定位可以亲民一些，一些商家
也持同样的态度。一家冰淇淋
摊位的店员表示，改造期间仍
会开着，但人流少了，生意肯定
会受到一定影响，“希望改造后
定位可以适合学生一点，这样
人流量多了，我们商家的生意
也会好一点”。

作为一站式新文化主题生
活公园，位于蠡湖大道与高浪
路交叉口的博大·摩登1930在
2016年开业时人气很旺，曾是
太湖新城备受期待的一家商业
综合体。博大南依江南大学，
西靠无锡职业技术学院，周边
还聚集不少品质小区，按理说
人气不会低，为何会经营惨
淡？采访中，不少市民道出了
些许缘由，比如“停车复杂，商
铺设计七转八弯。”“高浪路正
在施工，东边的住宅区没法直
接通行到商场。”“周围综合体
太多了，融创茂、海岸城、万象
城，博大也不是唯一选择。”有
业内人士补充到，博大除了几
家主力店，业态较为单一，缺乏
核心竞争力；以餐饮为主，但较

为零散，难以聚集人气。建筑
结构则是硬伤，受制于建筑形
态，功能组团分散，业态组合做
不强，而作为项目主力之一的
欧尚超市，出口动线太绕，消费
体验不好。虽然周边有高校，
消费基数比较大，但由于受众
主体是学生，消费能力有限，不
可能经常来逛商场。

博大的发展进入了瓶颈，
也是时候改造升级了。3 月
31 日，在苏州大悦春风里招
商成果发布会上，无锡江南大
悦城项目也“官宣”启动。随
着大悦城的接手，博大·摩登
1930 或将迎来生机。据了
解，这次大悦城进入无锡，采
用的是收购旧商业体的方式，
将对其进行改造、招商并运

营。在博大的招商中心门口，
张贴着一则《博大广场一期商
业改造通告》，通告中提及

“我司重新制定了企业发展规
划，为了提高本项目的商业价
值及业主的投资回报，特引进
了中粮集团城市综合体的核
心品牌大悦城与之进行战略
合作”。根据大悦城的战略要
求，将对项目一期进行改造提
升，改造内容包括强化出入
口，增加玻璃幕墙建筑，增加
商业面积将原独立商业楼串
联，地下室新增商业面积，原
建筑面积 15.6 万平方米，改
造后增至16.8 万平方米。接
下来，大悦城将对博大的业态
进行重新评估和招商，届时或
将引入大悦城的一些品牌。

“有了这居住权，我终于可以安心在这老房
子里住下去了。”近日，当拿到再审调解书的那
一刻，年逾八十的王大爷激动不已，握着法官的
手连连称谢。原来，王大爷本来应搬出住了二
十多年的屋子，但在法官的调解下，王大爷不止
可以继续住下去，还办理了居住权登记。

据介绍，王大爷的父母早年生育了多个子
女，而他自小被叔父收养。2019年，王大爷两
位哥哥及姐姐（已去世）的儿子赵某到惠山法院
起诉，请求确认王大爷生母张某名下一套房屋
的继承份额。因为王大爷已被他人收养，当事
人认为其不是张某遗产的法定继承人，故未告
知其此事。审理过程中，双方当事人达成调解
协议：三人共同共有继承张某名下房屋。

法院出具的民事调解书生效后，王大爷向
惠山法院提起再审申请。王大爷诉称，上世纪
七十年代，其就跟生母恢复了联系，并寄钱给生
母翻建房屋。受生母生前嘱托，1997年退休
后，王大爷便一直居住在涉案房屋内，照顾扶养
身患疾病的弟弟王某生，直至弟弟去世。据此，
王大爷认为其对生母和王某生的遗产有继承
权，原审遗漏其作为继承人，请求法院撤销原审
民事调解书。法院经再审审查，裁定对原审进
行再审。

案件进入再审程序后，承办法官在调查中
发现，王大爷与叔父的收养关系并未解除，因此
其不能继承生母张某名下房屋，但王某生对张
某房屋有继承份额。因王大爷一直照顾王某生
长达13年，可适当分得王某生继承张某遗产份
额中的较少部分，张某的其他继承人将继承房
屋主要份额。

虽然退休后一直居住在涉案房屋，但如果
判决确认各方当事人继承份额后，王大爷可能
需要从房屋中迁出。考虑到涉案当事人年龄较
大、暂无其他房屋居住等实际情况，承办法官没
有轻易下判，而是加大了调解力度。在承办法
官的积极协调下，各方当事人终于打开心结，最
终达成一致调解协议：王大爷自愿放弃对王某
生可继承张某房屋的份额，王大爷两位哥哥和
赵某按份共有继承张某房屋，三人同意王大爷
居住在涉案房屋内至终身，且配合王大爷办理
居住权登记。

“搁在心里头这么久的烦心事彻底化解了，
我的安居梦可以实现了！”王大爷满心欢喜，专
程给承办法官送上了大红锦旗。 （甄泽）
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